

四国中央市教育委員会会議録

	<p>平成30年四国中央市教育委員会第2回定例会会議録</p>
日 時	平成30年2月26日(月) 午後1時30分～
場 所	四国中央市本庁5階第1委員会室
委員定数	5名
出席委員	教育長 伊藤 茂、委員 篠原 祥子、委員 鈴木 千明、委員 東 誠、委員 篠原 理
欠席委員	なし
会議に出席した 公務員の職氏名	<p>管理部長 石川 寿一、指導部長 眞鍋 葵、 教育総務課長 田辺 敏文、学校教育課長 品川 弘樹、 生涯学習課長 篠原 正二、文化振興課長 合田 路彦、 こども課長 藤田 泰、こども課長補佐 高橋 恵子、 教育総務課長補佐 宮崎 卓哉、教育総務課係長 井川 季代、 教育総務課 大西 祐実、教育総務課 戸田 浩史</p>
傍聴人	報道関係者1名
日 程	<p>日程第1 開会宣言 日程第2 教育長挨拶 日程第3 平成30年第1回定例会会議録の承認 日程第4 平成30年第2回定例会会議録署名人の指名 日程第5 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 日程第6 議事 議案第1号 四国中央市えひめ国体準備等事業費補助金交付要綱を廃止 する告示について 議案第2号 四国中央市学校管理規則の一部を改正する規則について 日程第7 その他 平成30年度組織機構改革について 公立幼稚園の保育料(教育標準時間・1号認定)について 日程第8 閉会宣言</p>
会議の概要	<p>開会 午後1時30分 定刻になったので、平成30年第2回定例会を開会する。 なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いします。</p>
教育長	<p>教育長挨拶 教育委員の皆様には、寒い中、少年式にご出席いただき大変お世話になった。これから3月、4月と卒業式や入学式など大きな行事が控えているのでよろしく願います。</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>皆様にご心配をおかけしていた先般の生徒の個人情報に記載された文書等の紛失については、現在まで、その紛失した個人情報が流失拡散した事実は確認されていない。学校においても生徒や保護者に対して適切な対応を取っていただいたので、生徒の様子も普段と変わりなく落ち着いた学校生活を送っており、当該教諭も毎日、意欲的に職務に取り組んでいる。しかしながら、個人情報については、事情がどうであれ、その管理は適正に行わなければならない。今後、このようなことが起こらないよう個人情報の取り扱いについて周知を徹底し、教職員の意識の向上を図ること、更に実効性のある取り組みを行うよう校長会において指導を実施している。しかし、今回の事案については、ただ単に教師や管理職、学校の責任として押し付けることなく、教育委員会全体、組織の課題として捉えなければならないと考えている。教師の働き方改革が問われている今、限られた時間の中で教師本来の業務が全うできるよう学校における業務改善を教育委員会がリードして取り組まなければならないと考えているので、教育委員の皆様におかれてもご理解ご協力をよろしくお願ひしたいと思う。なお、今申し上げた業務改善に係る文科省からの通知をお手元にお配りしているの、ご一読いただけたらと思う。</p>
宮崎補佐（教総）	これよりの議事進行については、教育長にお願いする。
教育長	<p>会議録承認 会議録の承認について諮る。平成30年第1回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
宮崎補佐（教総）	平成30年第1回定例会会議録案の概要を説明する。
教育長	平成30年第1回定例会会議録案の承認について諮る。
全委員	承認する旨答える。
教育長	承認の旨確認し、平成30年第1回定例会会議録の原案を承認する旨宣す。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。
教育長	<p>会議録署名委員の指名 平成30年第2回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、鈴木千明委員を指名する。</p>
教育長	<p>報告事項 その他案件で詳しく申し上げるが、3月頃に伊予市学校給食センターの視察を計画している。後ほど、ご協議いただきたい。 続いて、各課から事務報告を求める。</p>
教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。 2/2 本市議会教育厚生委員会の管内調査が実施された。教育委員会関係では、川之江ふれあい交流センター、川之江文化センターの2カ所を視察いただいている。</p>

四国中央市教育委員会会議録

学校教育課長	<p>2/19 川之江奨学会平成30年度採用奨学生選考委員会、伊予三島奨学会平成30年度奨学生採用選考委員会がそれぞれ開催されている。川之江奨学会については、17名、伊予三島奨学会については、9名の奨学生を内定している。</p> <p>市議会関係だが、2/20に議案説明会が開かれ、2/22に定例記者会見が行われた。明日、2/27が3月定例会初日である。</p> <p>続いて、学校給食に関して報告する。</p> <p>2/5 学校給食会理事会が開催された。</p> <p>2/22～3/1 各地域における物資購入委員会及び平成30年度前期分入礼会が、それぞれ開催又は開催予定である。</p> <p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2/2 少年式が行われた。教育委員各位におかれては、ご出席いただきお礼申し上げます。</p> <p>2/17 新宮小中学校転入学説明会が開催された。新しい制度に基づく説明会ということで、5名が参加している。なお、新1年生については、新1年生一日入学の際に実施している。新1年生は、平坦部より6名で地元の子を含めると10名となる。</p> <p>3月には、幼稚園、小学校、中学校の卒業式がそれぞれ行われる。教育委員各位におかれては、ご出席よろしく願います。</p> <p>続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>児童生徒をまもり育てる協議会等が、それぞれの地区にて開催されている。年間を通じて大変ご協力をいただいた。事故なく今年度末を迎えられそうである。</p>
生涯学習課長	<p>生涯学習課所管の社会教育・社会体育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>社会教育関係では、2/25に四国中央市連合婦人会防災学習会が福社会館4階多目的ホールにて開催された。約100名が参加し、自分でできる災害時の対応について指導を受けた。</p> <p>社会体育関係では、第14回四国中央市小学生駅伝競走大会が伊予三島運動公園内にて開催された。65チームが参加し、健脚を競っている。</p> <p>人権教育関係では、2/4に部落差別解消推進法施行記念として、太鼓集団「怒」公演が川之江市民会館にて開催され、約600名が参加している。</p> <p>また、市内各公民館にてサークル人権・同和教育研修を開催している。</p>
文化振興課長	<p>文化振興課所管の文化振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>2/4 第110回四国中央ふれあい大学講座「ケロポンズ親子コンサート in 四国中央」が開催され、368名と3歳児未満の子ども約50名が参加している。</p> <p>2/25 第111回四国中央ふれあい大学講座「前橋汀子ヴァイオリン・リサイタル」が開催され、418名の方にご鑑賞いただいた。</p> <p>各図書館において、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協力をいただき様々な行事を実施している。</p> <p>三島図書館については、約1カ月間、工事の関係で休館していたが、今月の24日より営業を開始している。</p> <p>暁雨館では、2/24、25と俳諧の里土居俳句大会が開催されている。「若葉</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>の部」では、小・中・高を合わせて4049名、9149句の中から入選190句、特選105句が選ばれ表彰式が行われた。</p>
教育長	<p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。</p>
東委員	<p>新宮小中学校について、新小学1年生10名の入学との報告を聞き、嬉しく思う。これまで1年間、特認校としての取り込みの結果であると思うが、10名の入学となれば学校も活気づく、これからが益々楽しみである。</p>
学校教育課長	<p>教室の広さを加味すれば10名までの人数が相応しい。今後、複式解消が進んで行けばよいと考えている。先日、新宮地域での会が開催されたが、そちらでも活気ができてよかったとのお話をいただいている。</p>
教育長	<p>他に意見質問等がないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>本年度は、えひめ国体の関係で中学校の体育祭が春に行われ、春の開催に対する好意見もあった。その様な中、来年度の体育祭は通常通り秋に開催されることとなった。その経緯や来年度の町民運動会に関しても伺いたい。</p>
学校教育課長	<p>中学校の体育祭については、当初、春の開催に対する好意見が多かったのだが、3年生が部活動の総体後、入試までの間にクラスがまとまるための目的がほしいとの意見が徐々に強まった。別のイベントも考えたが、これ以上行事を増やすことは難しいとの判断に至った。色々な意見がでた中での秋の開催となった。</p> <p>豊岡小学校については、春の町民運動会と秋季運動会を合わせて春に開催する方向で協議されている。</p>
教育長	<p>他に意見質問等がないか問う。</p>
鈴木委員	<p>三島南中学校の少年式に参加させていただいた。他の地域の保護者からは、インフルエンザが猛威を振るう中での式の実施は、蔓延を助長したのではないのかとの声も上がっている。今年は特に酷い状況ではあったが、今後の課題と思われる。</p>
教育長	<p>中学校の方には、そのようなご意見をいただいたということでお話しさせていただくこととする。</p> <p>他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、議事に移る。</p>
教育長	<p>議事</p> <p>議案第1号「四国中央市えひめ国体準備等事業費補助金交付要綱を廃止する告示について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
生涯学習課長	<p>議案第1号について、資料に基づき議案を説明する。</p> <p>本要綱については、市内の社会体育関係団体が行うえひめ国体に係る準備並びに選手の育成及び強化に要する経費に対し、予算の範囲内で四国中央市えひめ国体準備等事業費補助金を交付するために定めていたが、平成29年度にえひめ国体を実施され、その精算事務を終えたことに伴い、要綱設置の必</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>要が無くなり、今後においても不要と考えられるため、本要綱の全部を廃止するものである。</p>
教育長	<p>只今の議案第1号の説明に、意見質問等ないか問う。 意見質問等ない旨確認し、1号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第1号「四国中央市えひめ国体準備等事業費補助金交付要綱を廃止する告示について」の原案を可決する旨宣する。 続いて、議案第2号「四国中央市学校管理規則の一部を改正する規則について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
学校教育課長	<p>議案第2号について、資料に基づき議案を説明する。 提案理由としては、学習指導要領の改訂等に伴い、本規則の一部を改正するものである。改正事項について詳細を説明する。</p>
教育長	<p>只今の議案第2号の説明に、意見質問等ないか問う。 意見質問等ない旨確認し、2号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第2号「四国中央市学校管理規則の一部を改正する規則について」の原案を可決する旨宣する。 続いて、その他の案件に移る。</p>
教育長	<p>その他 「平成30年度組織機構改革について」の説明を求める。</p>
教育総務課長	<p>「平成30年度組織機構改革について」を資料に基づき変更となる主な部分のみ説明する。</p>
教育長	<p>只今の説明について、意見質問等がないか問う。特になし旨確認し、続いて「公立幼稚園の保育料（教育標準時間・1号認定）について」の説明を求める。</p>
こども課長	<p>「公立幼稚園の保育料（教育標準時間・1号認定）について」を資料に基づき詳細を説明する。公立幼稚園の保育料については、市内の公立幼稚園と私立幼稚園の公費負担の公平性を確保するため、平成27年度から見直しを進めてきましたが、引き続き、平成30年度から3年をかけて段階的に見直しを行い、平成32年度には同一料金に統一する方向で進めて行くことを考えている。</p>
教育長	<p>只今の説明について、意見質問等がないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>公立幼稚園の先生方の所管は教育委員会で、事務執行に関しては福祉部こども課の所管となっており、色々大変なこともあると思うがよろしくお願</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育長	いする。 その他にこの件での意見質問等がない旨確認し、先ほど提案させていただいていた伊予市学校給食センターの視察研修について説明する。なお、併せて前回の定例会でお話しさせていただいた、坊ちゃん劇場で当市出身の帆風成海さんが主演される「よるこびのうた」の鑑賞もできればと考えている。 ～ 視察日程について協議 ～
教育長	その他に報告事項等ないか問う。
鈴木委員	組織機構改革に伴い土居文化会館の所管が変更された場合、土居文化会館の使用料も変わるのか。
文化振興課長	組織機構改革に伴い土居文化会館の使用料が変わることはない。
教育長	その他に報告事項等ないか問う。
教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
教育長	次回、教育委員会第3回定例会を平成30年3月26日（月曜日）午後1時30分から、本庁5階第1委員会室に召集する。 その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。
教育長	閉会 午後2時15分、閉会を宣する。 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 教育委員会会議録署名人 四国中央市教育委員会 委員 四国中央市教育委員会 委員 会議録作成者 教育総務課 宮崎 卓哉